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沪指重挫逾8% 创史上第二跌幅 超1800只个股跌停

二次股灾来临了吗？
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周一早间两市低开逾 2%后，沪指围

绕 4000 点低位震荡，猪肉涨价、航天军

工、央企改革、文化传媒等题材股均有所

活跃。午后沪指权重股持续萎靡，题材股

全线崩溃，沪指跌幅进一步扩大。临近收

盘沪指跌幅超过 8%，创下历史上第二单

日跌幅，8 年来最大单日跌幅，超1800只

个股跌停。

当前压制股指反弹的四大利空分别为：

首先，美联储加息预期强烈、外围股市大跌

直接导致大盘大幅跳空开盘，影响做多人

气；其次，IMF敦促中国退出救市措施，在市

场信心未完全恢复下，IMF的敦促一定程度

上压制了做多动能；再次，猪肉价格走高或

拉高CPI到3%，货币政策或陷两难打压股

指下行；最后，中国7月财新制造业PMI初

值48.2，前值49.4，预期49.7，经济形势仍不

容乐观让多方缺乏攻击动力。正是在这四

大利空压制下，大盘短期再陷入困境。

那么，二次股灾来临了吗？暂时下这

样的结论有些为时过早。对于证券市场

来说，永远是对预期的反应，永远都是第

一次让人比较措手不及，而经过了6月份

的股灾，杠杆已基本被去掉的情况下，再

次连续发生集体性大规模杀跌的概率不

大，经过宽幅震荡后，一些热点个股还将

开始逐步走强。 中航证券

一家之言

热门话题

尚有万亿资金可用

沪指暴跌国家队会否再出手？
沪指周一暴跌 8.48%，创 8 年来历史

最大单日跌幅。上一次 A 股出现如此暴

跌，还是2007年2月27日，当时沪指暴跌

8.84%。暴跌之后，国家会否再次出手。

分析认为，尚有万亿资金可用。

从盘面来看，此前的护盘利器中石油

暴跌9.58%，未再上演救市好戏。

此前，在股灾后的救市大戏中，证金公

司屡屡出手，取代汇金成为资本新一哥。

在一些分析人士看来，暴跌之时进场

的证金公司已经成为市场最大的做市商，

在成功抄底后，随着市场的反弹收益不

菲，粗略估算浮盈至少在 30%到 50%，未

来其何时减持抑或退出每个动作都影响

着市场的走向。

国都证券研究员肖世俊表示，证金公

司是在市场暴跌之时高调出场，主要的任

务是稳定市场，解决流动性危机，市场目

前较为脆弱，证金公司减持和退出的一举

一动会加大市场的波动，因此，短期来看

证金公司对市场影响较大。

肖世俊指出，综合国际上来看，救市

资金短期不会很快退出，时间周期较长。

当然，它的退出方式可以灵活，诸如逢高

减持、转给养老金抑或是留着做融券使

用，但是退出的时点将会选择在市场稳步

上行，市场信心增强，场外资金增量明显，

交投活跃时进行。

根据公开消息，截至 7 月 17 日，证金

公司运用维稳资金的买入规模超过 1 万

亿元。维稳资金主要从三个方面使用，首

先是证金公司向券商自营以股票质押形

式提供的 2600 亿元，其次向 5 大基金公

司购买 2000 亿主动型基金份额，第三是

证金公司通过 7 月新开证券账户向市场

直接买入证券资产。同时，还有 21 家券

商出资1200余亿元购买的蓝筹股ETF。

根据资金计算，证金公司还有一万亿

资金可用。 和讯

7月27日，国家信息中心经济预测部主任祝宝良指出，股灾

对实体经济影响非常大，切断了货币和财政政策发挥效应的机

制；下半年需加大政策宽松力度，继续推进地方债务置换以及降

息降准。

祝宝良称，股灾打断了货币和财政政策发挥效应的机制。

股市连续跌停导致的几十万亿市值被蒸发，也让居民的财富化

为乌有。债务紧缩效应出现，银行不敢发放贷款，股票也发不出

去，这会影响到货币政策向实体经济的传导。

针对此次股灾可能是外资做空的阴谋论观点，祝宝良并不

认同，他认为主要是清理配资一下子断掉了杠杆，引发强制性平

仓，再加上做空机制，导致股市暴跌。

祝宝良认为，货币政策需加大力度，降息降准都有必要，基

准利率降到1.5%都行，跟CPI同步也没问题；降准也有必要，至

少需要让M2增速达到12%的年初目标。 东方

市场观察

国家信息中心经济预测部主任祝宝良：

股灾对实体经济影响非常大 降息降准有必要

A05
ZHENGQUANTOUZI证券投资

2015年7月28日 星期二
编辑王贤松 | 组版刘玉 | 校对解正球

国泰君安证券首席宏观
分析师任泽平：

主板牛已结束
创业板牛将继续

对于2015三季度经济与市场的

发展，国泰君安证券首席宏观分析师

任泽平认为，下半年中国经济走势将

呈L型，主板将区间振荡，牛市已经结

束，但是创业板牛市仍然将继续。

综合稳增长政策效应衰减、股灾

对经济的负反馈、人民币过强出口受

损、美联储加息预期等因素，任泽平

已多次表态下半年中国经济走势将

呈L型，由于猪价的上涨，短期内存在

滞涨风险，加上货币政策处于观望状

态，他认为，主板市场牛市已经结束，

市场可能会在3500点至5000点区间

内振荡，“上有顶，下有底”。

据任泽平分析，九、十月需确认

一些问题。首先，中国经济回升是

否会被证伪。他指出，十月份会公

布三季度数据，九月份通过高频数

据可知三季度面临经济回调的压

力，因此中国经济回升可能会被证

伪。其次，猪价涨幅在九、十月份是

否会有所放缓，美联储加息的落地，

九、十月关于十三五规划的讨论，包

括人民币国际化在内的一系列市场

化改革等能否对冲和缓解整个国际

市场对国内的预期，值得关注。目

前对于主板，他依旧持区间振荡观

点，“九、十月份之后才能看出是改

革牛的第二波还是回到改革熊”。

谈及创业板，任泽平认为牛市

还会继续。“成长股代表中国经济转

型的未来。”他指出，创业板牛市自

2012 年底开始启动，一直持续至今，

而2012至2013年整个货币政策是偏

紧的，2014 年包括 2015 年上半年货

币政策都偏松。应该来说，货币政

策松紧对创业板增幅有一定的影

响，但总的来看，创业板代表的成长

股是超越周期甚至货币政策的。

谈及创业板见顶有何信号，任泽

平表示，行业内出现绝对的强者时，

可能会导致“其他公司讲故事无人听

信”。他以纳斯达克 2000 年见顶为

例，当时恰是英特尔、微软等行业巨

头崛起的时候，行业地位与格局便已

趋向稳定。但对于中国现阶段的新

兴行业来说，他认为，行业本身才刚

诞生，行业格局远远没有尘埃落定。

“所以，我们倾向认为，创业板从

估值角度来看也许贵了，但是从趋势

角度来看，牛市还没有结束。” 中财

某上市券商信息技术部门人士表

示，目前包括其所在券商在内，已经在陆

续接入外部机构的信息系统，根据监管

层安排，8月份前是规范整顿存量资金账

户，8月份之后合规增量资金账户等将可

入场。从8月份开始，证券业协会将接受

证券公司外部接入信息系统评估认证申

请，这也意味着合规的资金账户等将可

在8月份入场。

恒生电子7月16日发布公告显示，已

对HOMS系统采取了三大措施，一是关闭

HOMS系统任何账户开立功能；二是关闭

HOMS系统现有零资产账户的所有功能；

三是要求客户不得再对现有账户增资。

大同证券首席策略分析师胡晓辉表

示，经过规范整顿之后，从8月份开始，证

券业协会将接受证券公司外部接入信息

系统评估认证申请，这意味着从8月份开

始，所有证券公司以外的账户接入证券

公司都需要经过证券业协会的评估认

证，通过此举，外部系统接入证券公司将

更加合法规范。 阿思

特别报道

近来，市场有所调整，有股民问股票不敢重
仓，分级基金折价套利也没得玩，如何才能保证大
量的闲置资金收益最大化。对此理财专家表示，
以南方理财金H为代表的场内交易型货币基金成
为场内资金短期的避风港。在近期的震荡格局
中，投资者可优选场内货币基金，规避风险的同时
把握股市反弹机会。据了解，南方理财金由现金
理财之王——南方基金全新打造，其具有货币基
金风险低、流动性强、收益稳定的特点。借道该基
金，投资者可实现理财与股市的无缝对接。

盘活股市资金 选南方理财金H

部分券商启动外部信息系统接入工作

8月合规资金可入场


